

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Kesimpulan yang dapat diambil dari apa yang telah penulis jelaskan dan paparkan di atas adalah:

1. Terdapat lima bentuk *Kalam Insya'i Thalabi* dalam surah Lukman yang terdiri dari: *amr* (perintah), *nahy* (larangan), *istifham* (pertanyaan), *tamanny* (harapan), dan *nida'* (panggilan). Tepatnya, bentuk *amr* sebanyak enam belas bentuk yang tersebar dalam sepuluh ayat, *nahy* sebanyak tujuh bentuk tersebar dalam lima ayat, *istifham* sebanyak tujuh bentuk tersebar dalam tujuh ayat, *tamanny* sebanyak satu bentuk dalam satu ayat, dan *nida'* sebanyak empat bentuk tersebar dalam empat ayat.
2. Penafsiran Ibnu 'Asyur dalam kitab *al-Tahrir wa al-Tanwir* mengenai ayat - ayat yang mengandung *kalam insya'i thalabi* dalam surah Lukman menghasilkan beragam makna, selain bermakna *haqiqy* (sebenarnya) juga banyak yang bermakna *ghairu al-haqiqy* (keluar dari makna asli). Diantara makna *ghairu al-haqiqy* tersebut antara lain: untuk bentuk *amr* bisa bermakna *al-tahdid* (ancaman), *al-ta'jiz* (melemahkan), dan *al-irsyad* (memberi saran dan nasihat); bentuk *nahy* bisa bermakna *al-tasliyyah* (menghibur) dan *bayan al-'Aqabah* (menjelaskan akibat); bentuk *istifham* bisa bermakna *al-taubih* (celaan), *al-taqrir* (penegasan), *al-ta'ajub* (kagum), *al-ta'dhim*

(mengagungkan) dan lain sebagainya; bentuk *nida'* bisa bermakna *al-tarhim* (belas kasihan) dan *al-ihthashas* (kekhususan). Sedangkan untuk *tamanny* hanya bermakna *haqiqy* karena pada surah Lukman hanya ditemukan satu bentuk saja.

B. Saran-saran

Hasil penelitian penulis menunjukkan bahwa dalam surah Lukman terdapat bentuk *Kalam Insya'i Thalabi* dengan makna yang beragam yang tersebar dalam banyak ayat. Penulis menyadari banyak keterbatasan dan kekurangan dalam penelitian tersebut baik dari diri penulis sendiri maupun data, substansi serta metode yang digunakan dalam penulisan tersebut. Oleh karena itu, disarankan bagi orang yang berkompeten dalam ilmu Tafsir Al-Qur'an khususnya dalam kajian kebahasaannya agar melakukan penelitian lanjutan dengan data, substansi dan metode yang berbeda dan komprehensif.